

# GACETA DE MADRID.

MARTES 17 DE OCTUBRE DE 1826.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden comunicada á la Direccion general de Rentas, declarando S. M. que los beneficios eclesiásticos de patronato particular no deben satisfacer vacante, y sí la anualidad ordinaria.*

He dado cuenta al REY nuestro Señor del oficio de V. SS. de 6 del corriente, acompañado de la instancia documentada del doctor D. Pedro Vinuesa Illera, en solicitud de que se declare que el beneficio simple servidero de patronato particular que disfruta titulado Santa María del Templo de Villaalba de Alcor, diócesis de Palencia, no debe satisfacer vacante sino la anualidad ordinaria, según el breve de su Santidad de 26 de Junio de 1818; y enterado S. M., teniendo presente que á virtud de consulta del Consejo Supremo de Hacienda se dignó declarar por Real orden de 2 del actual, exceptuadas de la referida vacante las iglesias colegiales de Osuna y Medinaceli, de patronato particular, como expresamente determinado así en el referido breve, y que en tal excepcion se hallan igualmente comprendidos y denominados los beneficios, capellanías colativas y demas de provision de dichos patronatos, se ha servido declarar exceptuado el beneficio del D. Pedro Vinuesa, y sujeto únicamente á la anualidad ordinaria, entendiéndose esta declaracion por punto general. De Real orden &c. Madrid 29 de Setiembre de 1826. Luis Lopez Ballesteros.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Filadelfia 28 de Agosto.*

Una infinidad de irlandeses han emigrado á los Estados- Unidos. Una nave procedente de Dublin ha conducido 180, y otra de Belfast 139. Estos infelices se ajustan por cierto número de años en clase de jornaleros ó de criados: reemplazan á los negros, y se hacen esclavos por un tiempo limitado, puesto que se les obliga á cumplir el tiempo del ajuste.

— Un perro ha dado ocasion á una riña entre blancos y negros, la cual hubiera podido tener consecuencias desagradables. El corregidor habia dado el encargo á unos negros de coger todos los perros que andan vagando por las calles, á causa de que en el estío suelen rabiar muchas veces. Un viagero, ignorando esta orden, llevaba su perro sin bozal; lo cogen los negros, y al reclamarlo su dueño le pedian cinco duros de rescate, precio señalado por la autoridad, la cual manda matar al perro que no es rescatado dentro de veinte y cuatro horas. El viagero, que venia de un pais donde los negros son esclavos, echa mano de su baston; entonces los negros piden auxilio, los blancos se reunen, y en un momento en que no se oia mas que clamores, insultos, y palos, se escapó el perro, con lo que quedó apaciguada la disputa.

Las medidas que se toman en este pais con respecto á los perros, debian tomarse tambien con los cerdos, los cuales se pasean tambien por las calles á manadas. Muchas veces son causa de algunos lances pesados, haciendo caer á los que van á pie, y no tienen medio de evitar su encuentro. Dicen que son útiles para la salubridad del aire, porque limpian las inmundicias que se les arrojan; y á la verdad que no deja de ser muy gracioso que en los Estados- Unidos se deba á los cerdos la limpieza de las calles. Los americanos estan muy distantes de la civilizacion europea, á pesar de que se creen ser el primer pueblo del mundo.

### TURQUÍA.

*Constantinopla 8 de Setiembre.*

Desde el incendio y la colocacion del estandarte del Profeta en el tesoro imperial, no se han reunido mas los Ministros en la tienda del patio del serrallo, sino en Aga-Capoussi, domicilio

actual del Mufti. Las pérdidas que la Puerta y los grandes han sufrido con el incendio, son difíciles de calcular. Por afflictivo que sea este acontecimiento para la Puerta, todavía siente mas la crítica posicion en que se encuentra de resultas de la nota que le pasó el dia 4 Mr. Minciaky.

Las noticias de Akerman del 21 de Agosto anuncian que los comisionados rusos han entregado á los agentes turcos las proposiciones de su corte. Estas contienen 82 párrafos, que pueden reducirse á tres puntos principales; á saber: 1.º La cuestion relativa á las fortalezas asiáticas en la orilla del Faso, que la Rusia quiere conservar; 2.º Las relaciones legales de la Moldavia y la Valaquia, sobre las cuales desea la Rusia extender un artículo circunstanciado en el tratado definitivo, á fin de librarlas de las vejaciones de los turcos; y 3.º la existencia civil y religiosa de los servios. Al recibo de esta declaracion perentoria de la Rusia, en la cual se prevenia ademas que la respuesta debía darse en Akerman el 25 de Setiembre, quedaron los plenipotenciarios otomanos tan sorprendidos, que trataron de retirarse á su corte inmediatamente. Entonces los rusos les brindaron con una escolta para que los acompañase hasta la frontera de la Moldavia; pero los turcos no quisieron cargar con la responsabilidad de su partida y del rompimiento de las conferencias, sino que se contentaron con pedir una nueva dilacion, á fin de recibir instrucciones de Constantinopla. Con este motivo los agentes rusos prolongaron esta espera hasta el 7 de Octubre, y encargaron á Mr. Minciaky que hiciese lo posible por conseguir del Reis-effendi una respuesta satisfactoria. El interprete ruso presentó al Ministro otomano la nota de Mr. Minciaky, acompañada de un extracto del estado de las conferencias de Akerman, y le añadió de palabra que estuviese seguro que si la Puerta no habia accedido el 7 de Octubre á todas las proposiciones de la Rusia, el ejército de esta Potencia pasaria inmediatamente el Pruth. Tal es el aspecto con que algunas personas dignas de crédito presentan las relaciones actuales de los dos Gabinetes. No es creible que la Puerta pueda en la posicion en que se encuentra desechar las peticiones de la Rusia, por mas que los griegos, y algunos Ministros turcos influyentes, traten de acreditar la opinion de que esta última Potencia no piensa seriamente en la guerra. Por otro lado, los francos estan convencidos en Pera de que la Rusia no obra sino despues de haber consultado anticipadamente á las principales Potencias europeas.

Un cuerpo de tropas embarcado en Odesa ha ido á la desembocadura del Faso para reforzar expresamente las fortalezas que reclaman los turcos (1).

— El incendio, que ha durado 36 horas, ha reducido á cenizas á 60 casas. La pérdida del Gobierno sube á 6 millones de piastras á lo menos. La de los negociantes turcos y armenios no baja de

(1) Las fortalezas asiáticas sobre el mar Negro son Anapa, que los comisionados rusos entregaron á los turcos en 1812, con una precipitacion que todavía siente la Rusia, y Poty, situada á la desembocadura del Faso, la cual han conservado los turcos. Entre estos dos puntos ocupan los rusos por la parte de Anapa á Soukhoun-Kale, sobre la orilla del Abazie, y á Redoute-Kale, mas próximo de Poty, y situado á alguna distancia del Faso. Como los rusos no eran enteramente dueños de la navegacion de este rio en su boca, han hecho construir un camino que conduce desde Redoute-Kale hasta el Faso, á corta distancia de su embocadura, y protegido en el punto de su reunion con este rio por el fuerte de Rionskaia, construido por los rusos: aquí es donde comienza la navegacion de estos en el Faso. Las guarniciones de Soukhoun-Kale y Redoute-Kale no eran de mucha consideracion dos años há. (R. de L'Étoile.)

50 millones. Todavía no puede saberse con exactitud la extensión de estos desastres.

Los inmensos almacenes, conocidos con el nombre de Khans, Besestins y Tchársis, los palacios de todos los Ministros, el del Gran Visir, que llaman la Sublime Puerta, el del Patriarca armenio, la iglesia patriarcal, y otra porción de edificios públicos, han sido devorados por las llamas. Hay sobradas razones para creer que si el incendio comenzó por casualidad, fue propagado por los descontentos.

El Gran Visir, de acuerdo con el Seraskier, ha tomado medidas tan enérgicas como eficaces. Ocho mil hombres de tropas, y cuatro baterías de campaña se hallaban situados en lo interior del serrallo, y todas las calles adyacentes estaban ocupadas por soldados. El Sultan ha dejado abiertas todas las puertas del serrallo para dar asilo á las familias desgraciadas: millares de mujeres y de niños se han refugiado en el palacio, donde se le distribuye dinero y víveres. Parte de los almacenes deben ser reedificados á expensas del Gobierno. El mismo Seraskier andaba envuelto con los hidráulicos, y trabajó con ellos dos horas seguidas: los demas gefes han manifestado igual actividad, y continúan ocupándose en mantener el buen orden.

La mayor parte del pueblo atribuye esta catástrofe á la rabia de los genizaros, los cuales se han hecho objeto de la execración general.

Para evitar cualquier nuevo motivo de descontento que pudiese dar lugar á una reaccion, ha resuelto el Gran Señor revocar el firman que abolía sin excepcion ninguna todos los *assames* ó cédulas de cambio expedidas desde la guerra de Egipto: acá se han admitido ya á infinitos individuos, cuyas peticiones habian sido desechadas pocos dias antes.

Desde que se ha levantado el campo establecido en lo interior del serrallo, el Gran Señor y todos sus Ministros ocupan el palacio que fue del Agá de los genizaros, y que se destinó para el Mufti despues de los acontecimientos del 15 de Junio.

#### RUSIA.

*Moscú 12 de Setiembre.*

En la mañana del 8 dió el Emperador audiencia á los diputados de los pueblos de este distrito. S. M. los recibió con la mayor afabilidad, y antes de despedirlos les concedió todo lo que pedían.

El mismo dia nombró S. M. metropolitano al Arzobispo de Moscou, y le dió su retrato imperial guarnecido de brillantes, pendiente de una cinta azul.

Por una orden del Emperador se debe dejar á eleccion de todos los militares que tengan la decoracion de honor despues de haber servido fielmente por espacio de 20 años, si quieren continuar en el servicio recibiendo una triple paga, ó preferen mas bien el gozar una pension, ó desempeñar un destino que les sirva de descanso.

El general Paskewitch va á las fronteras de Persia con dos divisiones de infantería, y el general Illowsky ha recibido orden de pasar al Cáucaso con 20000 cosacos para reunirse al ejército del general Yermoloff.

Se han expedido órdenes á Astracan para armar las naves de guerra que allí se encuentran, á fin de atacar por mar y por tierra á los persas, caso que la guerra se empeñe demasiado.

Ayer se celebró el aniversario de la fundacion de la orden de S. Alejandro Newsky, igualmente que los dias de S. A. I. el Gran Duque heredero, y el cumpleaños de S. A. I. la Gran Duquesa Olga.

En la catedral se cantó una solemne misa, á la que asistieron el Emperador, los caballeros de la orden y las principales autoridades. S. M. recibió despues las felicitaciones de la corte con motivo de los dias y cumpleaños de sus hijos. Mas tarde hubo mesa de familia, en la que el Emperador brindó á la salud del Gran Duque heredero y de la Gran Duquesa Olga, así como á la de todos los parientes ausentes. Por la noche estuvo la ciudad iluminada, á pesar de que una incesante lluvia deslució el efecto de la iluminacion.

#### PRUSIA.

*Berlín 25 de Setiembre.*

Nuestras gacetas contienen la declaracion siguiente, en que se apoyan los hechos referidos en la sentencia dada por el tribunal superior de Breslau, que en 1820 y 21 habia tratado de emplear los cuerpos alistados en Alemania para ir á socorrer los griegos, en perjuicio de la tranquilidad y del orden en el interior de este país.

„La parte seguramente poco importante que he tomado en la defensa de los griegos, me ha producido algunas injustas acusaciones, que siendo tan ridiculas como despreciables, no merecen ninguna respuesta. Así pues declaro de un modo general lo que sigue:

„En 1821 conocí todo el peligro de mi situacion. Observé todos los manejos y arterias de los diferentes partidos, cuyo carácter y tendencia ignora aun en el dia el público. Cuando se quiso emplearme como instrumento; cuando se tuvo la insolencia de enviarme proclamas sediciosas impresas, para que las repartiera, suspendí mi correspondencia y me retiré, siguiendo el consejo de un gran político, que concluía con estas palabras: „Un particular debe saber lo que ha de hacer.”

„Wurtzburgo 18 de Setiembre de 1826.—El baron de Dalberg.”

#### AUSTRIA.

*Viena 25 de Setiembre.*

El *Observador austriaco* de hoy trae las noticias siguientes acerca de la Grecia:

„Ningun suceso ha tenido la tentativa que los griegos han hecho para que se levantase el bloqueo de la ciudadela de Atenas. Hé aqui lo que refiere un testigo ocular en una carta, su fecha en Tina el 28 de Agosto.

„Para libertar á Acrópolis y obligar á retirarse á los bajás Reschid y Omer, se habian reunido en Salamina los *tácticos* del coronel Fabvier, las tropas reglamentadas de Vasso, las del capitán Lecca y algunos centenares de albaneses bajo las órdenes de Karaiskaki; quienes desembarcaron el 16 de Agosto, esto es, al siguiente dia de la toma de Atenas, en Lusina (la antigua Eleusis), situada entre Atenas y Megara. Durante la noche llegaron á la entrada de la explanada; pero el retardo de los *palikaris* (1) y el estar poco acordes los demas gefes, fue causa de que se perdiese el momento favorable para una sorpresa.

„Fabvier queria adelantarse en la explanada; y es cierto que un ataque repentino é imprevisto ofrecia grandes ventajas á los griegos sobre los turcos acampados sin orden; pues podian apoderarse de todos los materiales del sitio. Pero en vez de marchar contra el enemigo, esperaron que los mismos turcos fuesen á atacarlos. Los *palikaris* se habian atrincherado segun su costumbre: los *tácticos* fueron los únicos que formaron la batalla y se expusieron al fuego del cañon otomano.

„Se batieron todo el dia con un suceso dudoso. Los griegos, aunque con menos ventajas, hubieran podido todavía adelantar. Fabvier y Karaiskaki, como los mas atrevidos de sus generales, querian combinar una carga con los *tácticos* y los *palikaris*. Pero estos no queriendo acercarse al fuego del enemigo, principiaron muy pronto un movimiento retrógrado, el que arrastró tras de sí al otro cuerpo.

„Todos corrían igualmente hácia Eleusis para volverse á embarcar, abandonando en el campo de batalla sus armas, bagages, dos cañones y tres banderas; pero por dicha de los griegos no siguieron los turcos en su persecucion.

„De esta accion resultó que los otomanos ya son dueños al presente de toda la Grecia oriental y occidental, á excepcion de la ciudadela de Atenas.

„En Nápoles de Romania continúa reinando la anarquía; el Gobierno sigue residiendo en el fuerte de Bourski, á la entrada del puerto. Los comandantes militares se disputan con las armas las demas posiciones. Se presume que el mismo Goura, temiendo que sus tropas le nieguen la entrada en Acrópolis, se retiró, y se ha visto obligado á permanecer pasivo espectador del combate que se dió á su vista.”

#### SUIZA.

*Lautana 29 de Setiembre.*

S. M. la Reina Federica Guillelmina Dorotea de Suecia, Princesa de Baden, habiendo permanecido algunas semanas en esta ciudad, de donde pensaba pasar á Niza para restablecer su salud, murió el dia 25 á las seis y media de la tarde, casi repentinamente, á resultas de una enfermedad fatal que hace algunos meses padecia, dimanada de una aneurisma en el corazon. Exhaló S. M. el último aliento en los brazos de S. A. R. el Príncipe Gustavo de Suecia, las Princesas Amalia y Cecilia sus hijos, y de S. M. la Reina viuda de Baviera su hermana, que vino aqui para asistirle con sus cuidados. Las virtudes eminentes y las grandes prendas que adornaban á esta Princesa, harán por mucho tiempo que

(1) Jóvenes héroes.

su pérdida sea generalmente sentida. Se dice que S. M. la Reina de Baviera saldrá mañana con las Princesas de Suecia para Bruchsal, donde se halla S. A. R. Madama la Margrave viuda de Baden, su abuela.

#### IRLANDA.

*Dublin 25 de Setiembre.*

Con el mayor placer os anuncio que los negocios de los católicos llaman en el día la atención de todo el país: el aspecto que van tomando parece cada vez mas favorable. Las muchas reuniones que se advierten en todas las partes del reino de Inglaterra, de Escocia y de Irlanda en favor de esta emancipacion tan deseada, son una prueba convincente del interes general que inspira. El presidente de la sociedad católica de Irlanda ha recibido las dos cartas siguientes, la primera dirigida por el lord Clifden, individuo de la Cámara alta, y la segunda por Mr. Spring, individuo de la de los Comunes. He aquí su contenido:

„Señor presidente: Tengo por una honra muy particular la eleccion que los católicos han hecho de mí para exponer sus peticiones en la Cámara de los llores de Inglaterra. Seria inútil declararos ahora mi modo de pensar acerca del contenido en esta súplica (la emancipacion), porque mi opinion es bastante conocida en este punto. No quiero lisonjearme en vano antes de tiempo, y mucho menos entretener á los interesados con una esperanza que facilmente puede frustrarse; pero si puedo decir con placer que tengo razones poderosas para prometerme un feliz éxito de nuestro asunto en la próxima sesion del Parlamento. La paz de la Irlanda, el bien estar de la Inglaterra y la prosperidad de estas dos islas, dependen de la rehabilitacion de los católicos en sus antiguos derechos y privilegios. Asi pensaban 50 años ha, y aun piensan todavía los hombres mas ilustrados de este país. Vuestros contrarios envejecen y se disminuyen cada vez mas; la poblacion naciente está imbuida en máximas y en ideas mas francas y mas tolerantes.—Clifden.”

Lóndres, Hannóver-Square 9 de Setiembre de 1826. = Al Reverendo Pedro Ward &c.

„Señor: Me encargo con mucho gusto de vuestra peticion, y mientras me regocijo de ver á mis compatriotas los católicos levantarse en todos los puntos de Irlanda para reclamar sus derechos políticos por los medios que les permiten las leyes, no he experimentado menos satisfaccion de que los habitantes de nuestro distrito, con quienes no tengo otras relaciones directas que los sentimientos que me unen al buen éxito de su causa, me hayan elegido para defenderla en la Cámara de los Comunes. Tengo la honra &c.—J. Spring Rice.”

#### INGLATERRA.

*Lóndres 2 de Octubre.*

Principiando hoy los días festivos de los judíos han sido muy poco concurridas las dos bolsas; de consiguiente se ha negociado poco. Los consolidados estan á 97 $\frac{3}{4}$ .

—La *Sentinel* de Boston ha publicado un artículo, extractado de otro periódico ingles, en que indica graves acusaciones sobre el uso que los diputados griegos de Lóndres han hecho del empréstito de la Grecia. Un amigo de los griegos ha creido que debia añadir las particularidades siguientes relativas á lo que ha pasado en América.

„Es un hecho incontestable que 1500 libras esterlinas (cerca de 15 millones de rs.) que debian haberse enviado á la América, se remitieron á Nueva-Yorck, en donde se gastaron: y si nunca se publica de que modo se expendió esta suma, será un borron vergonzoso para el nombre americano. Yo me contentaré con decir que por estas 1500 libras esterlinas, esto es, por cerca de 7500 duros, recibieron los griegos un navío de 60 cañones, que han apreciado los peritos en unos 2300. Se podrá juzgar del modo cómo se disponia del dinero de los griegos por los artículos siguientes:

„A un oficial de marina licenciado, por vigilar sobre la construccion de dos naves, se le dieron 100 duros; y ademas 1500 por otros servicios que habia hecho.

„Por dos dictámenes de un abogado, y dos negociantes á quienes se habian sometido algunos puntos cuestionables, se gastaron 80 duros cada dia por espacio de 20, y en el total de la causa se invirtieron 4000 duros. Es necesario observar que la sentencia pareció tan inicua á las partes que desistieron de sus pretensiones.

„Esto no es mas que una muestra de lo que se ha hecho. La opinion pública es muy pura y justa en Nueva-Yorck para que no se formen esperanzas de que se obligará á estos hombres á que

restituyan tarde ó temprano lo que asi han adquirido.”

—Una carta de Bogotá del 9 de Julio anuncia que el día anterior habia llegado á aquella ciudad un edecan de Bolívar, procedente de Lima. Este oficial dijo que inmediatamente que supo Bolívar que el senado habia admitido la acusacion de Paez, tomó la resolucion de venir á Colombia, previendo lo que acaba de suceder en Venezuela. Yo opino, dice, que los gefes de esta república se verán precisados á abandonar sus proyectos, y á refugiarse en las cortes extrangeras, y que la tranquilidad no se restablecerá en Colombia sino en una época muy lejana.

—Se lee en el *Globe and Traveller* el extracto siguiente de una carta sobre el terremoto que hubo en Bogotá el 17 de Junio.

„El pueblo de esta ciudad está convencido de que la catástrofe que acaba de experimentar le ha venido por causa de los extrangeros y francmasones que se hallan aquí establecidos. Se habia formado una conspiracion para asesinar á los ingleses, por cuyo motivo se hallan todos ellos con mucho rezelo. El 13 fue asesinado en su misma cama Mr. Fudger, cónsul general de los Estados-Unidos. El autor de la carta se queja mucho de las disputas que produce la diferencia de religion: quisiera que el Gobierno británico interviniese para proteger á sus súbditos (1), porque de otra manera pocos ingleses podrán permanecer en Bogotá. En el día se les obliga á ponerse de rodillas siempre que pasa el Viático, haga buen ó mal tiempo.”

—Las nuevas repúblicas de América no pagarán jamas los empréstitos que han contraido en Inglaterra: la Colombia, el Perú, Chile no pagan sus réditos; Méjico paga, pero con dinero prestado por Mr. Baring.

—El *Morning-Post* de antes de ayer inserta con el título de *Ocurrencia digna de atencion* el extracto de una carta escrita por un viajero ingles, fecha en 10 del corriente, que dice asi:

„Permitidme os cuente el caso que sigue: Dos ingleses que se dirigian de Ginebra á Turin fueron asaltados por una cuadrilla de 12 á 14 ladrones, á quienes no pudieron hacer ninguna resistencia, y los ingleses quedaron solo con la camisa. Despues de haberse despedido de ellos los ladrones con la mayor política se retiraron para partirse el robo, que consistia en ropas, 40 francos en dinero, y dos botellas del remedio de Leroy. Lo que contenia la botella señalada con el núm. 1.º era un purgante violentísimo y la del núm. 2.º un emético; de modo que una sola cucharada se tiene por una grande dosis. Los salteadores, ignorando la clase de líquido que contenian las botellas, y creyendo por el color que seria una bebida muy buena, se las echaron ambas al cuerpo. Es inútil referir menudamente los efectos: uno de ellos murió: otros pudieron con mucho trabajo llegar á su casa; pero dos quedaron tan débiles y fatigados por los dolores, que se les pudo prender: se les sentenció muy luego, y el jueves próximo serán ajusticiados. Es seguro que cuando Mr. Leroy inventó su remedio no sabia que podria tener esta especie de utilidad.

#### FRANCIA.

*Ruan 1.º de Octubre.*

Una enfermedad que tenia todos los síntomas de muy contagiosa, llegó á introducir la desolacion y la muerte en la choza de una pobre familia, compuesta de once individuos, de los cuales seis habian muerto, y los demas estaban abandonados de sus vecinos y parientes, porque el temor habia empedernido todos los corazones. Sin embargo, una incógnita que lo supo voló á su socorro; dotada de una sensibilidad poco comun, y animada de aquella heroica caridad, de que únicamente puede dar ejemplo la Religion, penetró en este lugar de horror, donde todavía pereció una víctima; pero con generosos cuidados consiguió salvar los demas. Instruido el primer magistrado del departamento de un sacrificio tan digno de admiracion, pasó al sitio de la escena, donde su solicitud le hizo descubrir que la misma persona, aunque poco afortunada, dedicaba mucho tiempo habia sus vigiliyas y sus cortas economías al alivio de la humanidad afligida. Supo tambien que en los tiempos desastrosos de nuestras convulsiones civiles, ella y sus parientes se habian expuesto á los mayores peligros en servicio de la justa causa de los Borbones. Tanto valor debia ser recompensado; asi es que el Rey, cuya inagotable bondad vuela á consolar á la virtud desgraciada hasta

(1) Quisiera sin duda que el Gobierno ingles emplease sus tropas para poner á los biblistas y demas fanáticos que han pasado á la América en estado de insultar abiertamente á la religion del país donde se hallan, y todo en mayor honra y provecho de la libertad.

en los rincónes más oscuros, ha repartido sus beneficencias á esta familia.

La virtuosa joven de que hablamos es la señorita Detrimont, que habita en Monchi-sur-Eu, arrabal de Dieppe. El prefecto ha obtenido para ella una medalla de oro: la Academia francesa le ha adjudicado uno de los premios de virtud fundados por el generoso Monthyon; y en fin S. M. se ha dignado asegurarle sobre su bolsillo una pensión de 120 francos, la misma á cada una de sus hermanas, y otra de 300 á su madre.

Paris 5 de Octubre.

**Bolsa de hoy.** Cinco por 100 consolidados 98 96. Anualidades 1130. Obligaciones de la ciudad 1375. Acciones del Banco 2042 50. Empréstito Real de España 464.

— Un individuo del consejo general del departamento del Puy-de-Dome ha hecho una proposicion que fue impugnada por otros, pero que el consejo adoptó en estos términos:

„ El consejo general ve con mucho sentimiento la extremada licencia de la imprenta, que por medios inconcebibles ataca á la religion y á sus ministros, amenaza al trono y á la libertad de las conciencias, que en una palabra trabaja sin cesar en corromper la opinion pública, sobre todo desmoralizando la juventud. El consejo general del departamento del Puy-de-Dome faltaria á sus obligaciones, si no manifestase sus sentimientos sobre tales excesos. La misma libertad de la imprenta será por ellos atacada, pues que nada es más contrario á la verdadera libertad que la licencia. Queriendo pues que aquella se sostenga, el consejo desea que el Gobierno vigile severamente sobre la educacion de la juventud, y tome medidas para evitar los males indicados, hasta dictar leyes represivas, pues las que existen parecen insuficientes. — Parece que se desvanecen las esperanzas que se habian formado de que se concluyese un concordato Real entre el reino de los Países-Bajos y la corte de Roma.

El *Diario de Bruselas* publica el siguiente artículo, respecto de este asunto.

„ Vista la disposicion del Ministro del Interior con fecha del 13 de Setiembre último, inserta en los números de este periódico del 16, 23 y 28 del mismo mes, no podia quedar duda sobre los principios que han dirigido al Rey en el establecimiento del colegio filosófico.

„ Algunos sujetos han creido, sin embargo, que las importantes disposiciones de los Reales decretos del 14 de Junio de 1825 formarian uno de los objetos de negociaciones con la corte de Roma, y podrian, aunque tarde, recibir modificaciones. Tales personas habian olvidado que nuestra ley fundamental, empleando para esto una doctrina enteramente monárquica, atribuyó expresamente á la corona el derecho, y añadimos que se lo impuso como una obligacion de dirigir la instruccion pública. Basta decir que la extension de este derecho y el modo de ejercerlo pertenecen exclusivamente á la legislacion y al gobierno interior, y nunca pueden someterse á discusiones diplomaticas.

„ Podemos pues asegurar que el colegio filosófico se sostendrá invariablemente sobre bases, y segun los principios de su institucion.”

— Una carta recibida de S. Pedro de la Martinica por la nave *Petit-Luis*, que llegó al Havre el 30 de Setiembre, contiene en una posdata la noticia siguiente:

„ Hemos sentido esta mañana (el 12 de Agosto) á las cinco en punto un violento terremoto que ha dado dos sacudimientos consecutivos. Los más ancianos de la colonia no hacen memoria de haber experimentado otro igual; sin embargo no se sabe que hasta ahora haya causado el menor estrago.

**ESPAÑA.**

Madrid 16 de Octubre.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio de S. Lorenzo.

Antes de ayer, con el plausible motivo de ser el dia de cumpleaños del REY N. Sr., se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en dicho Real Sitio, al que asistieron los Embajadores y Ministros extrangeros, los Grandes de España, Titulos, Magistrados, Diputacion de los reinos, Generales y Gefes militares españoles y aliados, y otras varias personas de distincion que cumplimentaron á SS. MM. y AA., quienes se dignaron admitir con su bondad acostumbrada á todos los que han tenido la honra de besar su Real mano.

En esta corte hubo tambien por la noche iluminacion general.

**AVISO.**

El ayuntamiento de la ciudad de Bilbao ha dispuesto que se suspenda hasta nuevo aviso la rifa del puente colgante; lo que se participa al público para su inteligencia.

**CAMBIOS DEL DIA 16.**

Londres.....	35 á 4.
Paris.....	15 4.
Cádiz.....	1 á 2 beneficio.
Sevilla.....	2 daño.
Malaga.....	par.
Valencia.....	1 á 2 daño.
Murcia.....	1.
Barcelona á pesos fuertes.....	3 á 1 beneficio.
Zaragoza.....	1 daño.
Bilbao.....	1 beneficio.
Coruña.....	2 daño.
Deuda consolidada con interes.....	27 valor.
Intereses de vales.....	3 1/2.
Vales consolidados.....	24 1/2 á 25 1/2.
Idem no consolidados.....	9 1/2 á 10.

**ANUNCIOS.**

Los suscriptores al *Diccionario geográfico-estadístico de España y Portugal*, por D. Sebastian de Miñano, acudirán á recoger el tercer volumen, que comprende el resto de la C, toda la D y gran parte de la E hasta el artículo España, con el cual dará principio el cuarto tomo de esta obra. Consta de 39006 artículos, entre los cuales se distinguen los de Castro-Urdiales, Cataluña, Cazalla de la Sierra, Cerdaña, Chiclana, Cieza, Ciudad-Rodrigo, Coaña, Coimbra, Conduc, Córdoba, Coruña, Costa y Frontera de Portugal, Cuenca, Duero, Ebro y Escorial. Lleva adunto un mapita que representa el pais adyacente á las tres rias de la Coruña, Betanzos y Ferrol, conocido con el nombre del Valle de las Mariñas, que es uno de los más deliciosos de Galicia, y comprende aquella parte de la costa, entre el cabo Prior y punta de Peñaboa; el cual se entregará á los suscriptores que gusten de adquirirlo al precio de 8 rs. de vn., pudiendo asegurarles que este y algunos otros trozos que publicaremos de la costa de Galicia, son los más exactos que se han dado á luz hasta ahora. Observarán los señores suscriptores que este volumen no consta más que de 408 páginas, debiendo constar de 500; pero esta falta se suplirá en el cuarto tomo, sin alterar el precio de uno ni de otro; pues se ha hecho con el objeto de no cortar el artículo España, lo cual seria muy embarazoso para los lectores. Con el cuarto tomo saldrá tambien á luz la carta geográfica de la Peninsula, levantada con todo el esmero posible, y corregida de una porcion de inexactitudes que el menos inteligente echaba de ver en muchos mapas anteriores. En ella se ha tenido el mayor cuidado en demarcar las comunicaciones terrestres é hidráulicas, señalando en estas últimas, no solo las abiertas y proyectadas, sino tambien las que deben proyectarse y abrirse, conformes en un todo á la descripcion que de ellas se hizo en el artículo Canales. Es de esperar que los aficionados á la geografía juzgarán con indulgencia el resultado de estos desvelos por acercarse á la perfeccion en este género; y que los que conocen la dificultad de la empresa, agradecerán á su autor cualquier paso que haya dado hácia adelante en una ciencia tan generalmente descuidada. La suscripcion estará abierta á la carta en los mismos puestos en que se recibe la del diccionario, y su precio será el de 36 rs. para los suscriptores á este último, y de 40 para los que no lo fueren.

— Los suscriptores á la *Coleccion general de comedias escogidas de los mejores poetas dramáticos españoles*, acudirán á las librerías donde hayan suscrito á recoger el *cuaderno cuarto*, y adelantat el importe del quinto, que se halla en prensa. Este cuaderno contiene dos comedias del Maestro Tirso de Molina: *El Vergonzoso en palacio*, y *Por el sótano y el torno*. Continúa por ahora abierta la suscripcion en las librerías de la viuda de Cruz, frente á S. Felipe el Real, y de Escribano, calle de Carretas, á 4 rs. en papel comun y á 6 rs. en fino. Los cuadernos sueltos se venden á 5 y 7 rs. cada uno.

— *La excelencia de las Bellas Artes*. Rasgo lírico, leído en la Real Academia española por su individuo de número D. Juan Bautista de Arriaza. Se halla en la librería de Perez, calle de Carretas.